



Secciones



Lo más leído

Últimas noticias

Le echamos el t

Deportes

Farándula

Galerías

Internacionales

Nacional

Sucesos

El Novelón

Ingresar



Publicidad

Nacional

Diputada electa Sonia Rojas: “Soy indígena y es un orgullo”

Sonia Rojas salió elegida por Puntarenas y pertenece al Partido Liberación Nacional

Escuchar

Por Karen Fernández

25 de abril 2022, 7:02 p.m.

Sonia Rojas Méndez iniciará el 1 de mayo su labor como diputada y hará historia porque se convertirá en la primera indígena costarricense en llegar a la Asamblea Legislativa.

PUBLICIDAD



La puntarenense forma parte de la fracción del partido Liberación Nacional, de 19 legisladores, y fue electa por la provincia de Puntarenas.

Publicidad



Sonia Rojas disfruta cada una de las tradiciones indígenas. Foto: Cortesía (Cortes)

La Taja conversó con ella para conocerla mejor en la personal y saber qué proyectos le interesan trabajar los

Lateja

Kim Hyun Joong le envía un mensaje a sus fans y promete una experiencia inolvidable

Es de Buenos Aires de Puntarenas, un cantón en el que habitan seis de los grupos indígenas del país. De hecho, por sus venas corre sangre de tres de ellas: boruca, cabécar y bribri (esta es la predominante).

Sonia es educadora y también trabajó en la Caja Costarricense de Seguro Social en territorios indígenas.

LEA MÁS: [Eli Feinzaig sobre su llegada a la Asamblea: "No soy Keylor Navas para atajar goles"](#)

“Soy indígena y es un orgullo para mí pertenecer a esta cultura, que es mi identidad. Estoy muy contenta de haber logrado algo tan maravilloso porque, aparte de ser indígena, soy una persona rural que ha tenido que forjarse todo en la vida para salir adelante”, nos dice.

“Tengo una familia muy unida que cada día me da las buenas vibras y la motivación para decir que sí se pueden alcanzar muchas cosas en la vida y sobre todo con el espíritu de ayudar a los demás”.

En torno a la diputada electa se formó una polémica porque algunos aseguran que ella no es indígena por ser hija de madre blanca y padre indígena ya que, según la cultura bribri, la mamá es la que rige la herencia cultural.

“Mi papá es indígena legítimo de la cultura bribri, del clan uniwak, y por él yo nazco y crezco en la cultura. Soy indígena de sangre, de tradición y de costumbres que practico. Mi abuela es indígena bribri y es la que trae la línea matrilineal que le pasa a mi papá y le da el clan a mi papá y a mí el origen étnico bribri”, explica Rojas.

Publicidad



El boruca y el cabécar provienen de sus abuelos paternos.

ANUNCIO

 [Empezar una conversación](#)



Dé su opinión

Deje un comentario y háganos saber lo que piensa.



[Abrir ajustes de privacidad de anuncios](#)

Sé el primero en comentar

-¿Cuáles tradiciones indígenas son las que más le gustan?

-La cultura bribri es muy pura en el desarrollo de sus costumbres, su visión de mundo es de las más completas. Disfruto mucho nuestras raíces y nuestra comida típica. Cuando hay comida, hay fiesta. Mis platillos favoritos son el guacho (arroz aguado con carne ahumada o con un pollo de casa; se cocina primero la carne y luego se incorpora a la preparación del arroz). También me gustan el chocado (banano maduro cocinado en agua) y el chilate (maíz cocinado que se endulza con un banano maduro en lugar de azúcar). Vivimos una fiesta familiar alrededor de esas comidas tradicionales y nos gusta mucho que las personas que nos visitan coman nuestros platillos.



enorio (Alonso)

-veemos algunos detalles particulares en su vestimenta, hablémos de ellos.

-Son tejidos borucas, ellos los hacen con tinte natural en el hilo que sacan de una parte de la playa, con lo que hacen también bolsos y pulseras. El traje fue hecho en la comunidad Rey Curré. Me gustaría asistir con uno el primero de mayo, pero no me lo permite el protocolo.

LEA MÁS: [Antonio Ortega, el hijo de Paraíso que luchará en Cuesta de Moras](#)

-¿Habla el idioma bribri?

-La cultura bribri es la que más preserva el idioma en el país, junto con la cabécar. Lamentablemente yo solo conozco algunas palabras porque durante mi crecimiento no se había impulsado la importancia de preservar la lengua materna, los maestros que llegaban desde San José les prohibían a los niños hablar el idioma y los castigaban porque no les entendían.

Por ello sus madres se sentían avergonzadas y creían que era algo malo y dejaron de transmitírselos. Mi padre me limitó porque a mi abuela le daba vergüenza. En ese proceso de recuperación, que inició hace unos ocho años, apenas hablamos ciertas palabras.



La legisladora junto a su esposo José Lázaro Ortiz (pantalón negro). Foto: Cortesía (Cortes)

-¿Cuáles son los proyectos que buscará impulsar en la Asamblea para beneficio de la comunidad indígena?

-Mejor acceso a la salud, educación, vivienda. Vengo pensando en las familias que menos tienen, a las que les cuesta más acceder a recursos. Para nadie es un secreto que en las zonas rurales es más difícil todo.

Yo vengo de ahí, no hay medios de transporte y el bus entra una vez al día y usted tiene que acomodarse, no hay internet y eso dificulta que podamos llegar a estos espacios políticos

-¿Cómo lo hará?

-Impulsaré la apertura de un hospital en Buenos Aires donde los 52 mil habitantes tengan acceso a la salud y que los 12 mil pobladores indígenas cuenten con personal que hable su idioma y los entienda al atenderlos.

Quiero que tengan acceso a la vivienda y su tierra en un ámbito de derechos humanos donde no haya violencia, en un ambiente sano. Mi intención es que el Gobierno cumpla con el derecho de ambas partes a tener sus propiedades, porque muchos de los pueblos tienen que vivir hacinados teniendo mucho terreno y también hay personas que hace cuarenta años llegaron ahí y no tenían idea de la ley porque la comunicación ahí es muy mala.

LEA MÁS: [Presidente Carlos Alvarado pide mover cielo y tierra para que se haga justicia en muerte de líder indígena](#)

Hay que lograr mayor acceso a internet para subir nuestro nivel educativo. Allá las noticias, dependiendo de la región indígena, llegan bien tarde.

Uno de los proyectos que impulsaré es que las personas indígenas puedan tener acceso a los recursos de la Banca para el Desarrollo, puedan poner sus empresitas y sacar adelante a sus familias.

Reciba el boletín: **En todas con La Teja**

Las noticias del día y las historias más Teja

Suscribirme

Deseo recibir comunicaciones

Publicidad



Sonia Rojas Méndez

diputada

PLN

Liberación Nacional

indígena

bribri

diputada electa

Buenos Aires

Puntarenas

educadora



Reciba noticias de Google News



Karen Fernández

Periodista con una licenciatura en Producción de Medios. Forma parte del equipo de Nuestro Tema y tengo experiencia en la cobertura de noticias de espectáculos, religiosos, salud, deportes y nacionales. Trabajo en Grupo Nacion desde el 2011.



LE RECOMENDAMOS

Mauricio Hoffmann revela un secretito que se tenía muy bien guardado y que llamó mucho la atención



Una bailarina de Dancing with the Stars se quitará toda la ropa en su debut como modelo



Vladimir volvió a recordar a Jeustin Campos sin razón alguna



Artículos de tendencia

ANUNCIO



Papá de universitaria que murió atropellada en la UCR: ...

De boca en boca pierde a uno de sus presentadores, ¿qué...

Confirman enorme en protesta contra gobierno ...

[Abrir ajustes de privacidad de anuncios](#)

En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

Conversación

SEGUIR

[INICIAR SESIÓN](#) | [CREAR CUENTA](#)

TODOS LOS COMENTARIOS

[LOS MÁS RECIENTES](#) ▾



Inicie la conversación

CONVERSACIONES ACTIVAS



María Jesús Prada, heredera de Teletica, tuvo que salir de una duda...

2



De boca en boca pierde a uno de sus presentadores, ¿qué pasó?

2

[Abrir ajustes de privacidad de anuncios](#)

Gestionado por **viafoura**

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

Desde la ventana de un cuarto mataron a un hombre de múltiples balazos

Película nacional “Más de 40, ¿y qué?” seguirá más tiempo en cartelera



Yokasta Valle tiene una gran noticia para sus seguidores

Publicidad

© 2023 Todos los derechos reservados



Reservados todos los derechos. No se permite la explotación económica ni la transformación de esta obra. Queda permitida la impresión en su totalidad.

Sobre nosotros

Grupo Nación
La Teja
El Financiero
Revista perfil
Sabores
Aplicaciones
Boletines
Versión Impresa

Negocios

Todo Busco
Parque Viva
Tarifario
Printea
Fussio

Términos y condiciones

Políticas de privacidad
Condiciones de uso
Estados financieros
Reglamentos

Servicio al cliente

Contáctenos
Centro de ayuda
Planes de suscripción



Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)